Madrid

Prensa: Diaria

Tirada: 279.404 Ejemplares Difusión: 221.390 Ejemplares 105720971

Cód

Página: 1

Sección: PORTADA Valor: 48.620,00 € Área (cm2): 1075,0 Ocupación: 100 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 1250000

## EL PAÍS



www.elpais.com

EL PERIODICO GLOBAL

JUEVES 13 DE OCTUBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.345 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,50 euros

### Desbaratado el plan de ETA para escenificar la entrega de armas

Francia y España descubren el zulo con el arsenal que la banda escondía para forzar un final negociado

CARLOS YÁRNOZ, **París**Los escasos etarrara que aún siguen huidos —una decena, según fuentes policiales— venían
acumulando desde hacía varios
meses en un único escondite pistolas y material para cometer

#### Interior encarga la formación policial a una universidad católica

PATRICIA ORTEGA DOLZ. Madrid
La formación de los nuevos
inspectores del Cuerpo Nacional de Policia la impartirá a
partir de ahora la Universidad Católica de Ávila, en lugar
de la Universidad de Salamanca como venía ocurriendo desde hacía 28 años. El cambio se
justifica por motivos económicos. Las ofertas presentadas
por ambas universidades cumplen las mismas condiciones
técnicas, pero una es "más barata", según la Dirección General de la Policía. Está en juego el modelo de formación policial de España y, en consecuencia, cuáles serán los valores que defenderán en el desempeño de su trabajo los
agentes del futuro. Pagina 24

atentados. Su intención era utilizarlo para escenificar ante intermediarios internacionales la entrega del arsenal de la banda y forzar a Francia a una negociación. La policia francesa conocía el plan y ayer lo abortó. Los agentes descubrieron el último gran almacén de material de ETA en un bosque situado junto a Compiègne, en el departamento de Oise, al norte de París. Armamento, informes y otros utensilios estaban ocultos en cuatro grandes bidones enterrados. En el interior había armas cortas, como revólveres, y escopetas. En total, un centenar de armas. Tres de los cuatro bidones estaban llenos. El cuarto tenía todavia espacio para más material.

La organización terrorista y algunos politicos franceses habian hecho llegar recientemente cartas al Elíseo mostrando su disposición a llegar a un final negociado de ETA, que anunció el cese definitivo de la lucha armada hace casi cinco años, pero no su disolución ni la entrega de las armas. Algunos miembros del Gobierno francés expresaron su rechazo a esa propuesta de acercamiento. Entre estos últimos se encuentran el primer ministro, Manuel Valls, y el titular de Interior, Bernard Cazeneuve. La policia francesa y la Guardia Civil, al tanto de esas gestiones, decidieron actuar y recuperar las armas del zullo de Compiègne. Pagnad J. Pagnad.



Mariano Rajoy saluda a Javier Fernández, en presencia de Antonio Hernando (arriba a la izquierda) y Rafael Hernando. / CLAUDIO ÁLNAREZ

#### Rajoy ante su investidura: "Lo mejor que puedo hacer es estar callado"

MIQUEL ALBEROLA. Madrid El Partido Popular ve más cerca la investidura de Mariano Rajoy tras 10 meses de parálisis política y dos elecciones generales. Sabe, en cualquier caso, que la llave del desbloqueo está exclusivamente en manos del PSOE y depende en gran medida de que el presidente de la gestora socialista, Javier Fernández, sea capaz de calmar las aguas en su formación y propiciar una decisión unívoca. La actitud de la mayoría de los asistentes a la recepción del Palacio Real con motivo del 12 de Octubre fue ayer una mezcla de optimismo prudente y silencio respetuoso. "Lo mejor que puedo hacer en estos momentos es estar callado", dijo Rajoy. "El clima en el partido ha dejado de ser bélico y se está recuperando la serenidad", manifestó la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz.

#### El partido de Tsipras cierra filas para frenar su desplome

La amenaza de nuevas elecciones en Grecia acorrala a Syriza

M. A. SÁNCHEZ-VALLEJO

Atenas
Las expectativas de Nueva Democracia de desalojar pronto
del poder a Alexis Tsipras se
ven incrementadas a golpe
de sondeos. Según reconoce
el diario Avgí, órgano del partido de Tsipras, el 90% de los
griegos se muestran insatisfechos con su Gobierno y el
85% cree que el país va mal.
Syriza, en el poder desde enero de 2015, busca en el congreso que inicia hoy un cierre de filas para evitar elecciones anticipadas. PAGMA 4

#### El equipo de Clinton acusa a Rusia de ayudar a Trump

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles La campaña de Hillary Clinton no cree que sea inocente que Wikileaks haya hecho públicos cientos de correos electrónicos de John Podesta, jefe del equipo, que revelan interioridades y problemas del entorno de la candidata presidencial. Los demócratas acusan a Wikileaks de trabajar como un "brazo propagandístico del Gobierno ruso" en apoyo del republicano Donald Trump.

ADEMÁS



#### Fuenteovejuna desde la chabola

Actrices gitanas del poblado sevillano de El Vacie reinventan el clásico de Lope. P30

Merkel restringe las ayudas

El voto evangélico dijo 'no' al acuerdo con las FARC P8

Pablo Isla, el tercer mejor consejero delegado P43



13/10/16

Prensa: Diaria

Tirada: 279.404 Ejemplares Difusión: 221.390 Ejemplares

Página: 24

Núm. Lectores: 1250000

LÍTICA NACIONAL Valor: 31.709,00 € Área (cm2): 616,3 Ocupación: 65,22 % Documento: 1/1 Autor: PATRICIA ORTEGA DOLZ, Madrid Una diferen

# Interior pone la formación policial en manos de una universidad católica

PATRICIA ORTEGA DOLZ, Madrid Una diferencia de 18 euros por hora de clase ha propiciado que la formación de los nuevos inspectores de policía la impartan a partir de ahora docentes de la Universidad Católica de Ávila (UCAV) en lugar de catedráticos de la Universidad de Salamanca (USAL) como sucedía desde hacía 28 años. La escuela de policías de Ávila ha firmado, a través de la Dirección General de Policía, un contrato de colaboración con esa entidad privada y religiosa. "Es la oferta más barata", justifica. El ministerio asegura que se ha "mantenido ajeno" al acuerdo.

Nadie parece querer hacerse responsable de una decisión que ha generado ampollas en el ámbito educativo porque lo que está en juego no es una mera cuestión económica -supuestamente la Universidad de Ávila rebaja casi a la mitad el coste del servicio, de 200.000 a 100.000 euros-sino el modelo de formación policial español y, en consecuencia, los valores que defenderán en el desempeño de sus funciones los

futuros agentes. "Nunca serán lo mismo el aborto, la eutanasia o la llamada ley mordaza explicados por un catedrático de una universidad pública que por otro de una católica y privada en que manda el obispo", señala un profesor de Derecho Penal de la Universidad salmantina que hasta ahora daba clases en la academia policial.

El Ministerio del Interior, pese a las buenas relaciones que mantiene su titular en funciones, Jorge Fernández Díaz, con el prelado Jesús García Burguillo, se desmarca del acuerdo y habla de "decisión delegada" en la Dirección General de la Policía. Y esta se remite a la resolución de la mesa de contratación responsable de dirimir si las universidades que se presentan al concurso cumplen con los requisitos. "Tienen las mismas condiciones técnicas, pero ante un máximo de 100 euros la hora, Salamanca ofreció 98, Sevilla 95 y Ávila 80". El obispo, por su parte, dice: "Lo más oportuno es que se dirija a la Escuela de Policía". Responsables de la UCAV se niegan a hacer declaraciones

Históricamente existía un convenio de colaboración entre la USAL y la academia de policías, pero la Lev de Contratos obligó a sacar el servicio a concurso hace cuatro años. Hasta ahora ganaba Salamanca sin competencia, pero este año la balanza se decantó hacia Ávila. De un total de 100 puntos, 65 se le dan a la mejor oferta económica", explican fuentes de la dirección general.

La decisión de la mesa de contratación -formada por un miembro de la División de Formación de la Policía, otro de la Intervención Delegada de Hacienda y un abogado del Estado-, no entra a valorar el carácter laico de la educación en una universidad pública frente a otra católica. Tampoco el que se privatice ese servicio, ni que se cambie un funcionamiento histórico y común a las Fuerzas de

Seguridad del Estado, cuyos acuerdos de colaboración en los planes de estudio están ligados a universidades públicas de referencia (el Ejército y la Guardia Civil con la UNED, por ejemplo).

Tampoco parece tener en cuenta este contrato de finales de septiembre el hecho de romper una relación de 28 años con una de las universidades más prestigiosas de España. "Se han primado los criterios económicos sobre el prestigio académico y una colaboración de décadas", decía Daniel Hernández Ruipérez, rector de Salamanca, quien, al enterarse del acuerdo el 24 de septiembre, convocó a sus vicerrectores. Entre todos decidieron que ninguno de sus 19 profesores que iban a la academia volvería, pese a que el curso ya había empezado.

La guerra está abierta. La primera batalla se librará en los tribunales. El decano de la Facultad de Derecho salmantina. Ricardo Rivero, prepara un recurso "por falta de solvencia técnica". En la Dirección General de la Policía.se abre la puerta: "Lo estudiaremos con rigor".

#### 30 puntos para todas las concursantes

La mesa de contratación que analizó las ofertas presentadas a concurso por las universidades para colaborar en la educación de los inspectores de policía de la academia de Ávila dio la misma puntuación a las tres concursantes en los aspectos técnicos: 30 puntos, según el vicerrector de docencia de la Universidad de Salamanca, José Ángel Domínguez. No le otorgó más valor al hecho de que esta institución lleve casi 30 años colaborando con la academia que tenga por ello un Centro de Ciencias de la Seguridad (con un grado de Criminología y un laboratorio de criminalística incluido) o la relación recíproca fraguada en este tiempo con una veintena de profesores-policías de la academia que va imparten clases en la Universidad salmantina.



El obispo de Ávila, Jesús García Burguillo, habla con el ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, el pasado 2 de junio. Junto a ellos, Pablo Casado, vicesecretario general del PP (derecha), y José Ramón García, diputado popular por esa provincia, al igual que Casado. / R.SANCH